

隼人族の森を渡る風

創造の現場から 第44回

森の彫刻家 上 床 利 秋

鋳造は単なる型取りではない

アメリカのアポロ11号が人類

初の月着陸を成し遂げた時、日本のロケットはまだまだ打ち上げ失敗の繰り返しを脱したばかりだったことを記憶している。日本のロケット開発の父系川英夫氏の焦燥感を想像すれば、自分の仕事における失敗など微々たるものである。

それにも知つていてのことと、自分についている実力は別なのだと、いうことを最近思い知らされたことが多々あつた。

鋳込みの準備で水道管の連結に使われているような中古の青銅を溶かそうと、重量を量り坩堝に入れて「一クス炉で熱していく時のことだつた。見聞きしていく中で、火をつけようとしてもなかなか着火せず、手間取つて燃料と時間を無駄にした。なんということで、蓋をしなければ温度が上がりにくいけれど、蓋をしなければ火もしない。初の実験は鋳込むどころか思うように炉を操作することすらできなかつた。

冷えて固まつた坩堝の中の青銅を取り除いたデブリと呼ばれる金属力ス、それに使わなかつた金属の量を合計すると、実験前の準備した重量は同じはずなのになぜか不足している。そのことを不思議に思い、近所に在住の鹿児島県工業技術センター勤務の吉村幸雄氏に聴いてみた。そうしたらすぐにその理由が解明された。



脱型した鋳型を半分土中に埋め、青銅を1250℃以上に熱して鋳込む。



手作り窯に入れて、脱型する。



湯口とガス抜き口を残して、すべて耐火石膏で覆いつくす。



湯口をつけて耐火石膏で覆つてゆく。

この森のアトリエで彫刻を

共に作つてみませんか

この森のアトリエで彫刻を
共に作つてみませんか

この森のアトリエで彫刻を
共に作つてみませんか

時、依頼者作品の「コピー」として完璧に仕上げなければならない。しかし、作家が自らの作品を鋳造するということは過程で生ずる金属などではの表情を作品として盛り込むことが出来るのは、その時鋳造はもはや単なる型取りではない。

レモン画材絵画教室 ご案内

- 隔週水曜日 10:00~ 油絵・水彩教室
- 隔週土曜日 16:00~ 油絵・水彩教室
- 隔週日曜日 16:00~ デッサン
- 隔週土曜日 ①10:00~ ②13:30~ 子供絵画教室
- 月1回 第2火曜 10:00~ 和紙ちぎり絵教室

お申し込みはTEL 0995-45-1015 国分進行堂・レモン画材まで

ホームページ刷新しました。
<https://douzou.jp/>
上床利秋
このページのバックナンバーも
こちらで読むことができます。
検索

